



Los empresarios afirman que el crédito comienza a fluir y se notará en el empleo

El presidente de la patronal, Santiago Aparicio, participa en un encuentro sobre financiación con jóvenes emprendedores

ISIDRO L. SERRANO / WORD

SALAMANCA. Los empresarios comienzan a percibir que la fluidez de la financiación empresarial se desbloquea poco y que resulta más fácil conseguir crédito para mantener los proyectos y generar nuevas iniciativas. Al menos esa es la opinión del presidente de Cecale, Santiago Aparicio, que, además, adelantó ayer en Salamanca que esa mayor fluidez de la financiación en el ámbito empresarial tendrá una incidencia positiva en la creación de puestos de trabajo, «aunque hay que señalar que aún no llega todo el crédito que necesitaríamos ni el que queremos».

Aparicio, que participó en el encuentro empresarial 'El camino de la financiación: dificultades y retos', organizado por la patronal, la Asociación de Jóvenes Empresarios y patrocinada por Banco Sabadell, explicó que «la supervivencia» de las empresas es «prácticamente imposible» si no se dispone de financiación y que la viabilidad de prácticamente todas depende del flujo de dinero que mane de los bancos, «porque no creo que llegue al uno por ciento el número de empresas que puedan afrontar su retos de innovación o internacionalización sin ayuda financiera externa».

Aparicio señaló que, aunque nunca es tarde, «nos hubiera gustado que la financiación no hubiese sufrido la sequía que se registró en 2010», pero valoró que las entidades financieras vayan «poco a poco» aportando la financiación que tanto necesitan los emprendedores para desarrollar su negocio.

Además, fue tajante al asegurar que «nunca» recuperarán la situación de antes de la crisis, en lo que al crédito se refiere y en muchos otros aspectos, «aunque al menos hemos



Empresarios, emprendedores y representantes de entidades bancarias participaron en el acto. :: ALMEIDA



Maganto, Ledesma y Aparicio, antes iniciar el acto en Fonseca. :: ALMEIDA

aprendido de los errores del pasado y los empresarios se centrarán ahora en la «racionalidad y la medida» a la hora de gestionar las empresas.

Por su parte, el presidente de la

Asociación de Jóvenes Empresarios de Castilla y León (AJE), Iván Ledesma, destacó la importancia de desarrollar jornadas de este tipo para que sobre todo los jóvenes empre-

dedores pierdan el «miedo» a solicitar financiación para desarrollar su proyectos. De este modo, señaló, se fortalece el tejido empresarial y «se llegará a apreciar una mejora de la economía en el ámbito de la microeconomía, que es la que llega a la calle y nos afecta a todos». Ledesma señaló que el encuentro contaba con la participación de cuatro pilares básicos en el desarrollo de la economía, los empresarios, las entidades bancarias, las administraciones y la Universidad, «porque todos tenemos que ir en la misma dirección para conseguir sacar esto adelante».

En el acto también participaron el director regional de Castilla y León y Castilla-La Mancha de Banco Sabadell, Enrique Maganto, y el vicerrector de Investigación y Transferencia, Juan Manuel Corchado. Durante el mismo se desarrollaron dos mesas redondas sobre financiación y las claves de la salida al exterior ante la crisis.